

federal debe asegurarse también que el proyecto de explotación cae dentro de los objetivos a largo plazo de Canadá, beneficiando los intereses nacionales y, finalmente, los normales de las empresas que proporcionarán el conocimiento y la administración".

#### Venezuela compra teléfonos NE

*Sumatelco*, una de las principales compañías de telecomunicación de Venezuela ha pasado un pedido de 5.000 teléfonos *Contempra* a la Northern Electric Company Limited. El primer envío se realizará este mes y la compañía espera que esto conducirá a otras ventas, no solamente de teléfonos de lujo, sino de otros aparatos telefónicos.

#### Repatriación de arte indocanadiense

Después de más de tres años de negociaciones, el Museo Nacional del Hombre ha conseguido repatriar la mejor colección privada de material indocanadiense. La Colección Speyer es la única colección importante de artefactos indocanadienses de los siglos XVIII y XIX existente en Canadá.

El material de la colección, datado de 1760 a 1860, procede principalmente



Alfombra de ritual utilizada en ceremonias 'makushan' para propiciar los espíritus del fuego (anterior a 1770).

Abajo se ve una macana anterior a 1840 con un ente mítico grabado en su cabeza

de la región de los Grandes Lagos, los bosques tropicales y los llanos. El material restante procede de zonas marginales y hace hincapié en las similitudes y diferencias de las culturas existentes en América del Norte.

Los 259 artefactos de la Colección Speyer fueron coleccionados por el Sr. Arthur Speyer y su padre durante 50 años. Los artefactos se obtuvieron pieza a pieza de nobles europeos, fuentes privadas y museos desaparecidos.

Los objetos de la colección repatriada evidencian la ingeniosidad de los indios de Canadá, así como la sed de conocimiento y belleza exótica de los primitivos coleccionistas europeos. Muchos de estos artefactos fueron llevados a Europa en el siglo XVIII y, prácticamente ninguno, fue hecho después de 1850. Es muy probable que la línea básica de un gran número de estos artefactos sea alrededor de 1760 e incluso algunos de ellos sean anteriores. Dada su antigüedad su importancia es obvia; el arte de artesanía tradicional, enriquecida por las mercancías del mercado peletero, todavía tenía una existencia vigorosa en aquel tiempo.

#### Variedades técnicas

En la Colección Speyer y en lo tocante a armas, ornamentos y atuendo, pieles pintadas, pieles teñidas, púas de puercoespín, plumas, pelos, fibra (incluyendo el teñido resistente extre-

